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Дайджест для родителей ноябрь - декабрь 2010г.

Содержание
ВЛАДИМИР:............................................................................................................ 2

ЯРМАРКА ИЗДЕЛИЙ МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ С ОГРАНИЧЕННЫМИ УМСТВЕННЫМИ И
ФИЗИЧЕСКИМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ............................................................................................. 2

ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ В СОБИНКЕ И ВО ВЛАДИМИРЕ ................................................................ 3

ПРАЗДНИК «СПОРТ ДЛЯ ВСЕХ» .................................................................................................... 3

ВЫЕЗДНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ В РАДУЖНОМ ................................................... 4

КИНО БЕЗ БАРЬЕРОВ В ГОРОДЕ ВЛАДИМИРЕ............................................................................ 5

МЫ СТРОИМ ДОМ ПОДДЕРЖИВАЕМОГО ПРОЖИВАНИЯ ......................................................... 5

ТАНЦУЕМ И ПЛАВАЕМ! ................................................................................................................... 6

ЯРМАРКА С КОЛЯДКАМИ ............................................................................................................... 7

ЧТО НУЖНО ДЛЯ ОТКРЫТИЯ МАСТЕРСКОЙ СУВЕНИРНЫХ СВЕЧЕЙ? ...................................... 8

АРХАНГЕЛЬСК:........................................................................................................ 8

НЕДЕЛЯ ИНКЛЮЗИВНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В АРХАНГЕЛЬСКЕ .................................................. 9

ШКОЛА, КОТОРАЯ ДЛЯ ВСЕХ ...................................................................................................... 11

СОЮЗ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ ИНВАЛИДОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ: ИТОГИ
ГОДА............................................................................................................................................... 13

РОСТОВ – НА – ДОНУ: .............................................................................................14

МЕДВЕДЕВ ПОРУЧИЛ РЕШИТЬ ПРОБЛЕМУ ОБУЧЕНИЯ СЛЕПЫХ ДЕТЕЙ............................... 14

УЛАН-УДЭ: .............................................................................................................15

В ШКОЛЕ № 47 ОТКРЫЛИ ПАНДУС ДЛЯ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ................................................ 15

МОСКВА: ................................................................................................................16

МЕДВЕДЕВ ПОДПИСАЛ ЗАКОН О ВОЗМЕЩЕНИИ ИНВАЛИДАМ ЗАТРАТ НА
РЕАБИЛИТАЦИЮ........................................................................................................................... 16

ПРОЕКТ ПРОГРАММЫ «ДОСТУПНАЯ СРЕДА 2001-2015» .......................................................... 17

ВОГНАЛИ В СТУПОР...................................................................................................................... 18

МОСКОВСКИМ ИНВАЛИДАМ ЗАПРЕЩАЮТ ПАРКОВАТЬСЯ НА ПРЕДНАЗНАЧЕННЫХ ДЛЯ
НИХ МЕСТАХ .................................................................................................................................. 18

ПРАЗДНИК НОВОГОДНЕГО ПЕЧЕНЬЯ ........................................................................................ 19

У ГЛЕБА ВСЁ ХОРОШО .................................................................................................................. 20

«ЗЕРКАЛО ДУШИ»: ОПЫТ СОЦИОКУЛЬТУРНОЙ РЕАБИЛИТАЦИИ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ.... 21

УКРАИНА: ..............................................................................................................22

ОБЩЕСТВО БЕЗ ДИСКРИМИНАЦИИ НАЧИНАЕТСЯ СО ШКОЛ ...................................22

БЕЛАРУСЬ: .............................................................................................................23

О ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ И СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ИНВАЛИДОВ ОО «БЕЛОИ» 23



2

Здравствуйте, друзья!

РООИ «Перспектива» предлагает вашему
вниманию новый выпуск дайджеста для
родителей. В нем, как и в предыдущих выпусках,
мы повествуем о самых значительных событиях,
происшедших в регионах.  Рассказываем о
работе родительских организаций и о
проблемах,  с которыми сталкиваются  папы и
мамы детей с инвалидностью. Поведаем и об
успехах и достижениях наших друзей и
партнёров.

Но дайджест не может существовать без вашей поддержки, дорогие родители.
Очень просим: присылайте нам свои истории! Рассказывайте не только о своих радостях,
но и о своих трудностях. Мы будем стараться  решить их сообща, так как у нас у всех есть
огромный опыт работы.

Также я жду ваши вопросы и предложения по этому дайджесту,  чтобы понять -  о
чем вы хотите читать в дальнейших наших информационных выпусках. Дайджест будет
выходить раз в два месяца. Спасибо всем за помощь и участие в выпуске дайджеста.

Жду Ваших писем на yula-030@mail.ru.

С уважением, Юлия Лентьева – координатор по работе с родителями детей с
инвалидностью, РООИ «Перспектива».

ВЛАДИМИР:

ЯРМАРКА ИЗДЕЛИЙ МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ С ОГРАНИЧЕННЫМИ

УМСТВЕННЫМИ И ФИЗИЧЕСКИМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ

Наталья ЦЕРЕРИНА,

педагог Владимирской областной общественной организации

"Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов "Свет",

МУ "Молодежный центр" г.Владимира.

С 13 по 18 ноября 2010г. в рамках выставки  «Медовый пир», организованной

компанией «Узорочье» и Торгово-Промышленной Палатой Владимирской области,

прошла ярмарка изделий молодых людей с ограниченными умственными и физическими

возможностями. Молодые люди из Владимирской областной общественной

организации «Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов «Свет» представили

поздравительные открытки, расписные деревянные лопатки, игрушки-магниты, сшитые

в «учебном цехе» чехлы для сотовых телефонов, куклы-грелки для чайников, постельное

белье, подарочные сумочки, полотенца с вышивками и прочее.

mailto:yula-030@mail.ru
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17 ноября посетители и участники «Медового пира» смогли увидеть концертную

программу «Театра Дружбы и Добра особенных детей». Все зрители пели песни «Милая

моя», «Здравствуй, мир» совместно с выступавшими. С 19 ноября выставка-ярмарка

изделий молодых людей ограниченными умственными и физическими возможностями

работает в городском Планетарии.

ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ В СОБИНКЕ И ВО ВЛАДИМИРЕ

Оксана СТОРОЖУК

член совета Владимирской областной общественной организации

"Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов «Свет»

26 ноября 2010г. Государственное учреждение «Центр занятости населения

города Собинка» провело ярмарку вакансий для безработных  и испытывающих

трудности в поиске работы, в том числе для инвалидов. ВООО АРДИ «Свет» приняла

участие в ярмарке вакансий, где провела юридические консультации по вопросам

трудоустройства инвалидов и родителей детей-инвалидов. Посетители ярмарки

получали информационно-правовые буклеты ВООО АРДИ «Свет» -  «Каждый инвалид

имеет право на труд», «Индивидуальная программа реабилитации», «В помощь семье

воспитывающей ребенка-инвалида» и другие.

9 декабря 2010г. аналогичное мероприятие было проведено  «Центром занятости

населения города Владимира», и также там функционировали консультации ВООО

АРДИ «Свет» вкупе с раздачей соответствующих брошюр. Помимо этого, на ярмарке

вакансий работала выставка новогодних сувениров, изготовленных людьми с

инвалидностью из «Света».

ПРАЗДНИК «СПОРТ ДЛЯ ВСЕХ»

Александр ЕМЕЛЬЯНОВ,

тренер Владимирской областной общественной организации

"Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов «Свет»

13 декабря 2010г. в спортивном центре «Милосердие и порядок» при поддержке

программы «Муниципальный социальный грант 2010»  прошел праздник «Спорт для

всех». Соревнования проводились для детей и молодых людей с ограниченными

умственными и физическими возможностями вместе с их родителями для вовлечения

родителей в активную жизнь, в спортивные занятия. От Ассоциации Родителей Детей –
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Инвалидов «Свет» на спортивный праздник пришли молодые люди с инвалидностью от

14 до 30 лет и их семьи – всего 90 человек!

Спортивные игры под руководством А. Емельянова начались, когда все

собравшиеся были разделены на две команды. В обеих группах были и ребята, и их

родители. Кроме собственно спортивных баталий, имели место и интеллектуальные

задания.  Команды достойно прошли все испытания с итогом 7:7.  Таким образом обе

сборные были объявлены победителями. ВООО АРДИ «Свет» благодарит за

возможность проведения праздника:

§ спортивный центр «Молодежный»,

§ МУ «Молодежный центр»,

§ -благотворительную организацию «Милосердие и порядок»,

§ добровольцев – студентов

ВЫЕЗДНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ В РАДУЖНОМ

Сергей КЛИМОВ,

юрист-доброволец Владимирской областной общественной организации

«Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов «Свет».

11 декабря 2010г. ВООО АРДИ «Свет» провела выездную бесплатную

юридическую консультацию для родителей, воспитывающих детей с инвалидностью, в

городе Радужный Владимирской области.

Встреча была организована администрацией города. Более 30 родителей пришли

за консультациями, узнать о правах, льготах для их семей, и о том, какие изменения в

законодательстве произошли в последнее время.

Участники встречи получили информационно-правовые буклеты ВООО АРДИ

«СВЕТ»: «Индивидуальная программа реабилитации», «В помощь семье воспитывающей

ребенка-инвалида», «Где учиться ребенку с инвалидностью», «Информация о

реабилитационных центрах Владимирской области» и другие тематические брошюры.

Встречу и консультации проводил Ю.М. Кац с добровольными помощниками-юристами.

ВООО АРДИ «СВЕТ» оказывает бесплатную юридическую помощь родителям детей-

инвалидов, инвалидам и другим малообеспеченным гражданам, проводит бесплатные

консультации, составляет исковые заявления, жалобы, защищает конституционные

права и социальные гарантии людей и детей с инвалидностью, а также их родителей.



5

КИНО БЕЗ БАРЬЕРОВ В ГОРОДЕ ВЛАДИМИРЕ

Любовь КАЦ,

Уполномоченный по правам ребенка во Владимирской области,

Председатель Владимирской областной общественной организации

«Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов «Свет»

14 декабря 2010г. Киноклуб «Политехник» Владимирского Государственного

Университета и ВООО АРДИ «Свет» организовали для жителей города Владимира

просмотр фильма «Внутри себя я танцую». Зал на 300 мест был почти полон.

Этот фильм был представлен на фестивале «Кино без барьеров»  в 2008  году и

получил признание.  Сюжет повествует о двух молодых парнях,  передвигающихся на

колясках, проживающих в психоневрологическом интернате, и добившихся права

проживать в отдельной квартире с поддержкой социального работника. Фильм о

дружбе, любви, достоинстве.

Перед показом фильма состоялась встреча с председателем ВООО АРДИ «Свет»

Любовью Кац. Она рассказала о программах организации, о новых проектах АРДИ

«Свет», таких, как:

§ строительство дома поддерживаемого проживания для детей со сложной

структурой дефекта и их родителей, как альтернативной форме действующих

психо-неврологических интернатов,

§ учебные квартиры, в которых молодые люди с тяжелой формой инвалидности,

ранее признанные «необучаемыми», готовятся к самостоятельной

(поддерживаемой) жизни.

МЫ СТРОИМ ДОМ ПОДДЕРЖИВАЕМОГО ПРОЖИВАНИЯ

Любовь КАЦ,

Уполномоченный по правам ребенка во Владимирской области,

Председатель Владимирской областной общественной организации

«Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов «Свет»

В деревне Вяткино (10  км от Владимира)  17  декабря 2010  года в 14  часов был

заложен первый камень на месте строительства Дома поддерживаемого проживания

для людей с тяжелой формой инвалидности. Строительство начато силами нескольких

семей, воспитывающих детей с инвалидностью.
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В Доме будут жить молодые люди с ограниченными физическими и умственными

возможностями, люди с тяжелой формой инвалидности при поддержке родителей,

социальных работников, медиков, добровольцев.

В доме будут предусмотрены: отдельные комнаты, общий холл для проведения

различных мероприятий, совместных праздников, спортзал, оранжерея, библиотека и

многое другое для удобной жизни инвалидов и их гостей. Строительство ведётся под

лозунгом «Достойная жизнь людям с тяжелой формой инвалидности без родителей»!

Этот проект является логическим продолжением уже работающих программ

ВООО АРДИ «Свет»:

• «школы жизни» для детей и молодых людей, ранее признанных

«необучаемыми»,

• кратковременное двухдневное обучение самостоятельному(поддерживаемому)

проживанию,

• круглосуточное обучение проживанию с сопровождением социального

работника в течение двух-трех месяцев.

Как прошла закладка камня, можно увидеть и прочитать на сайтах :

http://www.vladtv.ru/video.php?v=up/video/17_12_2010/vyatkino.asf

http://www.vladtv.ru/show.php?id=5627

http://www.6tv.ru/news/view/14550/

ТАНЦУЕМ И ПЛАВАЕМ!

Светлана СИДОРЕНКОВА,

педагог Владимирской областной общественной организации

"Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов "Свет",

МУ "Молодежный центр" г.Владимира.

17  декабря 2010  года во владимирском  «Городском центре здоровья»  прошел

открытый урок «Обучение плаванию детей с ограниченными возможностями здоровья с

3 до 10 лет». Открытый урок проводила педагог С.Г.Сидоренкова.

Организаторами этой программы стали Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов

«СВЕТ», муниципальное учреждение «Молодежный центр» управления по делам

молодежи администрации г. Владимира и муниципальное учреждение «Городской

центр здоровья». Сама программа работает уже третий год. Каждый ребенок занимается

http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2fwww.vladtv.ru%2fvideo.php%3fv%3dup%2fvideo%2f17_12_2010%2fvyatkino.asf
http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2fwww.vladtv.ru%2fshow.php%3fid%3d5627
http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2fwww.6tv.ru%2fnews%2fview%2f14550%2f
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индивидуально с учётом заболевания. В выполнении упражнений детям помогают

родители.

Занятия в воде благоприятны для детей с заболеванием ДЦП. Вода способствует

расслаблению мышц, в результате постепенно они начинают выполнять движения

парализованными конечностями. Причем после плавания  сеансы массажа и ЛФК

приносят детям больше пользы.

Для малышей с аутизмом также полезны занятия в бассейне. У них постепенно

проходит страх воды и пространства. При контакте с большим количеством воды

ребенок получает положительные эмоции, это позволяет включать и развивать

зрительные, слуховые и тактильные ощущения, выстраивая их для адекватной связи с

окружающим миром, развивать длительность внимания.

В группе занимаются дети с синдромом Дауна,  с атрофией мышц,  со сложной

структурой дефекта. За два года занятий у всех появились положительные изменения в

развитии.

Перед занятиями в бассейне в качестве разминки дети занимаются круговыми

танцами, выполняют несложные упражнения под музыку.

17 декабря в спортивном зале городского бассейна состоялся открытый урок

«Музыка, движения, танцы в развитии детей со сложной структурой с 3 до 10 лет».

Открытый урок проводила педагог С.В.Морохова. За два года занятий дети научились

различать ритм музыки, выполнять несложные танцевальные движения, пропевать

гласные звуки в песне и так далее.

Дети с удовольствием занимаются и в бассейне, и в спортивном зале.

ЯРМАРКА С КОЛЯДКАМИ

Любовь КАЦ,

Уполномоченный по правам ребенка во Владимирской области,

Председатель Владимирской областной общественной организации

"Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов «Свет»

С 22 по 25 декабря 2010г. в Экспоцентре г. Владимира работала выставка-продажа

«Новогодняя карусель», которую организовала Торгово-Промышленная Палата

Владимирской области. На выставке можно было приобрести праздничные украшения

для дома, подарки, яства к столу.
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Традиционно в Экспоцентре открылась и ярмарка изделий молодых людей со

сложной структурой дефекта, выполненные в мастерских Владимирской областной

общественной организации «Ассоциация Родителей Детей - Инвалидов «Свет».

22 декабря в Экспоцентре выступали ребята-актёры «Театра Дружбы и Добра

особенных детей» с  Колядками». Обряд колядования начинается во время Святок перед

Новым годом, Рождеством. В это время колядовщики ходят по домам с поздравлениями,

с песнями, получая за свою «инициативу» сладости. Ребята АРДИ «Свет» также

приготовили свои поздравления, песни, хороводы. В результате были «наколядованы»

угощения к новогоднему чаепитию, которое прошло 27 декабря в классах «Школы

жизни».

ЧТО НУЖНО ДЛЯ ОТКРЫТИЯ МАСТЕРСКОЙ СУВЕНИРНЫХ СВЕЧЕЙ?

Любовь КАЦ,

Уполномоченный по правам ребенка во Владимирской области,

Председатель Владимирской областной общественной организации

"Ассоциация Родителей Детей-Инвалидов «Свет»

Владимирская областная общественная организация «Ассоциация Родителей

Детей – Инвалидов «Свет» организовала поддерживаемые мастерские, в которых

молодые люди с тяжелой формой инвалидности могут реализовать свое право на труд.

Но без поддержки государства, бизнеса, неравнодушных людей эти мастерские не

смогут выжить.

 ВООО АРДИ «Свет» организовывает мастерскую по изготовлению сувенирных

свечей. Уже получено в дар часть оборудования. Необходимы средства на сырье для

заготовок и мебель для оборудования рабочих мест.

Холдинговая компания «Ополье» провела социальную акцию в помощь молодым

людям с тяжелой формой инвалидности. 6400 руб. собрано в ходе акции в течении

декабря 2010г. Эти средства будут направлены на обустройство мастерской по

изготовлению сувенирных свечей.

АРХАНГЕЛЬСК:



9

НЕДЕЛЯ ИНКЛЮЗИВНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В АРХАНГЕЛЬСКЕ

Николай МЯКШИН,

 председатель Союза общественных объединений

 инвалидов Архангельской  области

С 3  по 10  декабря 2010  года в Архангельске прошла Неделя инклюзивного

образования, посвященная Международному дню инвалидов. Инициатор недели

инклюзивного образования – Архангельское региональное отделение Всероссийского

общества глухих совместно с региональной общественной организацией инвалидов

«Перспектива» (Москва).

В число мероприятий «Недели инклюзивного образования» вошли:

– уличная акция «Дети должны учиться вместе», проведённая по

инициативе Архангельского регионального отделения Всероссийского общества глухих

совместно с  Архангельской городской общественной организацией родителей детей  и

подростков с нарушениями опорно-двигательного аппарата «Благодея» и

Архангельским Молодежным Центром.

- просмотры фильмов об инклюзивном образовании учителями;

- «Уроки доброты» для учащихся школ №№ 9,17,20,33;

-круглый стол: «Сурдологическое  и сурдопедагогическое

сопровождение глухих и слабослышащих детей в Архангельской области:

проблемы и пути решения». В работе круглого стола приняли участие заместитель

губернатора по социальным вопросам Надежда Макарова, представители министерств

здравоохранения и образования, представители образовательных и медицинских

учреждений, руководители общественных организаций инвалидов. В  настоящее время

в Архангельской области отсутствует система раннего вмешательства для детей

имеющих проблемы со слухом в период от 0 до 3 лет. Отсутствует возможность

сурдологического и сурдопедагогического сопровождения семей имеющих детей

проблемы со слухом. На круглом столе будут рассмотрены различные варианты решения

проблем сопровождения семей, имеющих глухих и слабослышащих детей.

Предполагается, что сурдологическое сопровождение для детей и взрослых можно

будет   организовать на создаваемых межрайонных медицинских центрах в 2011-2012

году на базах ЦРБ Котласа, Вельска, Няндома, Карпогоры;
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- круглый стол «Обучение и воспитание детей с ограниченными

возможностями здоровья в Архангельской области: опыт проблемы,

перспективы», прошедший 8 декабря в  Архангельском областном Собрании

депутатов. В работе круглого стола приняли участие члены общественного экспертного

совета по образованию при Архангельском областном Собрании депутатов, а также

представители департаментов образования муниципальных органов власти,

учреждений образования, социальной защиты, общественных организаций инвалидов.

Ведущим мероприятия был  Игорь Чесноков, председатель комитета по образованию и

высшей школы Архангельского областного Собрания депутатов.  Центральной темой

обсуждения участников круглого стола станет проект «Концепции развития образования

лиц с ограниченными возможностями здоровья в Архангельской области. Также были

рассмотрены вопросы:

 – «О необходимости включающего (инклюзивного) образования для людей с

инвалидностью»;

 – «Результаты исследований состояния развития включенного (инклюзивного)

образования в муниципальных школах города Архангельска»;

 – «Основные задачи органов государственной власти Архангельской области по

организации включающего образования в дошкольных, школьных и профессиональных

образовательных учреждений»;

 – «Финансово-экономические основы обеспечения включенного образования

лицами с ограниченными возможностями здоровья в Архангельской области»;

 – «Реализация субвенций из регионального бюджета на обучение детей с

ограниченными возможностями здоровья в муниципальных школах города

Архангельска»

- социальная реклама на телевидении и радио, на баннерах на тему

инклюзивного образования: «Дети должны учиться вместе!».

10 декабря  в администрации Архангельской области состоялся

круглый стол,  на котором журналисты региональных и местных средств массовой

информацией вместе с представителями органов власти и общественных организаций

инвалидов подвели итоги «Недели инклюзивного образования».

В рамках круглого стола прошло награждение дипломантов регионального

конкурса журналистов «Инвалид и общество», который традиционно ежегодно отбирает
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лучшие журналистские работы освещающих проблемы доступности образования и

трудовой занятости людей с ограниченными возможностями в Архангельской  области.

В конкурсе журналистских работ 2010  года приняли участие журналисты из 12

местных и региональных СМИ, которые представили свыше тридцати творческих работ

на заявленную тему.

В торжественном мероприятии по вручению дипломов и премий конкурса

«Инвалид и общество» приняли участие и герои журналистских материалов, публикация

которых помогла решить актуальную проблему архитектурной доступности для

Александра Сергеева и  дала возможность провести дорогостоящее лечение для Яна

Кузнецова.

ШКОЛА, КОТОРАЯ ДЛЯ ВСЕХ

Елена ХЛЕСТАЧЕВА

«Правда Севера»

www.pravdasevera.ru

Депутаты областного Собрания обсудили концепцию образования людей с

ограниченными возможностями. По сути, это свод рекомендаций для правительства

области. По словам Игоря Чеснокова, председателя комитета по образованию,

«документ должен мотивировать органы государственной власти на то, чтобы создать

систему работы с особенными детьми». Сейчас, по его мнению, работа вроде и есть, а

системы нет. Чтобы подкрепить доводы, Институт развития ребенка, который

существует в структуре Поморского государственного университета, провел

исследование в школах (пока только архангельских)  и выяснил,  насколько они готовы к

тому,  что в обычные классы приведут учиться не совсем обычных детей.  Брали в

основном те школы, где такие ученики уже есть.

Полностью готова только школа № 5, уровень 9-й и 32-й специалисты оценили как

достаточный. Остальные практически не готовы учить детей с ограниченными

возможностями.  «И это уровень практически всех остальных школ города»,  -  уверены

специалисты ПГУ.

Закономерность такая: у школ, где есть опыт инклюзивного образования, нет

достаточной оснащенности. Речь не только об отсутствии элементарных пандусов и

лифтов, нехватке специальных учебников и оборудования. Главный вопрос перед

http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2fwww.pravdasevera.ru
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нашими педагогами - как учить детей с особенностями в развитии и чему их учить?

Знаний, которые учителя получают на кратких курсах по этой теме, им не хватает.

В концепции депутаты предлагают создать по всей области так называемые

ресурсные центры, которые бы решали эту проблему. Они должны стать методическими

центрами. Но не только. Иначе можно было бы ограничиться организацией

круглогодичных курсов на базе Архангельского института переподготовки и повышения

квалификации работников образования. По словам Игоря Чеснокова, ресурсные центры

должны вести эксперименты в области инклюзивного образования.

Подразумевается, что ресурсные центры появятся в каждом муниципальном

образовании. Кто в них будет работать, каждое образование решит самостоятельно. При

этом никто не оспаривает возможность коррекционных образовательных учреждений

стать ресурсными центрами. Концепция ни в коем случае не предполагает прекращения

их работы.

Если говорить о готовности школ в целом по области,  то условия для

беспрепятственного доступа инвалидов созданы в 1,6  процента учреждений.  60  школ

имеют лицензию на ведение коррекционных образовательных программ (а всего

образовательных учреждений в области около 400). Учащихся, «не включенных» в среду

сверстников, остается 247 человек, они обучаются либо в коррекционной школе, либо на

дому. Выбора у них просто нет.

Татьяна Огибина, директор департамента образования Архангельска, сказала,

что нужно срочно решать еще одну проблему: сегодня ставки социальных педагогов,

психологов, логопедов, дефектологов в школах подпадают под «неэффективные

расходы». Выходы пока такие: либо де-юре переводить их в другие учреждения (де-

факто они остаются работать в школах), либо присваивать этим должностям учительский

статус (сегодня они его не имеют).

Другие задачи выделила начальник отдела областного министерства

образования, науки и культуры Людмила Соловьева: прежде всего организовать

сотрудничество ведомств, занимающихся проблемами детства, и организовать

грамотную статистику, которой сейчас не хватает для формирования социального заказа

власти.
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Между тем председатель Союза инвалидов Архангельской области Николай

Мякшин заметил, что условия для инклюзивного образования у нас в области лучше, чем

во многих других регионах.

-  С 2007  года в нашей области образовательные услуги для детей с

инвалидностью оплачиваются в большем объеме,  нежели для обычных детей.  Этот

механизм -  один из лучших опытов в России и поможет в развитии инклюзивного

образования в области, - напомнил Николай Александрович.

Концепция в ее сегодняшнем виде - это общественный взгляд, не раз

подчеркнули депутаты, и ее еще необходимо обсудить на общественных слушаниях.

Одновременно проект пошлют в правительство области и в муниципальные органы

власти, чтобы и те и другие внесли свои замечания и предложения.

СОЮЗ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ ИНВАЛИДОВ

АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ: ИТОГИ ГОДА

Николай МЯКШИН,

 председатель Союза общественных объединений

 инвалидов Архангельской  области

В 2010 году Союзом общественных объединений инвалидов Архангельской

области было  реализовано два социальных проекта.

Первый проект - «Твой курс», направленный на обучение пользованием

инвалидов информационным технологиям, второй –«Совершенствование системы

социальной защиты и  оказания адресной помощи инвалидам в Архангельской области»,

направленный на создание условий для оказания адресной помощи и поддержки  людей

с ограниченными возможностями здоровья, проживающих в Архангельской области.

Кроме проектной деятельности в 2010  году традиционно много времени  и  сил

уделялось мероприятиям и акциям, направленным на изменение социальной политики в

Архангельской области.

Вот некоторые значимые события, которые произошли в 2010 году по инициативе

Союза общественных объединений инвалидов:

1.Правительством Архангельской области принята программа «Доступная среда».

2.Монетизация льгот по ЖКХ прошла по методике «Копейка в копейку».



14

3.Поезд «Котлас – Архангельск» приходит в Архангельск на первый путь от

платформы, что удобно для пассажиров с ограниченными возможностями.

4.Принято решение о введении должности Уполномоченного по правам ребенка в

Архангельске.

5.Разработана «Концепция развития образования для лиц с ограниченными

возможностями здоровья в Архангельской области.

Полный текст информационного отчета размещен на сайте «Гражданские

инициативы»: http://www.sousnko.ru/files//-tchet--o-deyatelnosti--oyuza-obshestvennih-

obedineniy-invalidov--rhangelskoy-oblasti--za-2010-god.doc

РОСТОВ – НА – ДОНУ:

МЕДВЕДЕВ ПОРУЧИЛ РЕШИТЬ ПРОБЛЕМУ ОБУЧЕНИЯ СЛЕПЫХ ДЕТЕЙ

Источник: http://rian.ru/society/20101202/303641241.html

Президент РФ Дмитрий Медведев поручил министерству образования и науки

разобраться с проблемами обучения слепых детей в школах. Такое поручение президент

дал после многочисленных жалоб жителя Ростова-на-Дону Николая Писаренко на

нарушение прав его слепой дочери, которая не может получить полноценное

образование в школе. Писаренко через микроблог в Twitter направил более 160

сообщений президенту с жалобой.

«По поручению Президента Ваше обращение передано в министерство

образования. Министр обещал помочь», - сообщила пресс-служба Кремля в

официальном микроблоге президента KremlinRussia в ответ на открытое обращение

Писаренко.

Пользователь в своем блоге в «Живом журнале» в августе написал президенту,

что сейчас дети с инвалидностью практически изолированы от общества, а образование

могут получить только в специнтернатах для инвалидов, которые зачастую находятся в

других городах. «В моем сознании так поступают с преступниками, которых по решению

суда изолируют от общества, а что касается российских детей с инвалидностью, то их

изолируют от семьи и общества по решению российской системы образования, и с

http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2frian.ru%2fsociety%2f20101202%2f303641241.html
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молчаливого согласия общества, которое не хочет видеть в повседневной жизни рядом с

собой людей с инвалидностью», - пишет Писаренко.

Наташа в школе учится нормально, отлично учится в музыкальной школе

(фортепиано, скрипка, вокал, является молодым композитором), она лауреат

международных, российских, и городских конкурсов. «Семь лет Наташа ходит каждый

день в обычную школу, но у нее нет, и не было Брайлевских учебников, у нее нет прибора

для письма по системе Брайля, у нее нет Брайлевской бумаги для письма, у нее нет

технических

устройств, которые компенсируют незрячему человеку отсутствие зрения»,- пишет

Писаренко.

С января 2010 года его дочь приказом зачислили на интегрированное  обучение с

предоставлением учителей-брайлистов, но по сей день никаких учителей нет.

Многочисленные обращения отца Наташи в адрес министра образования

Фурсенко остались без ответа.

УЛАН-УДЭ:

В ШКОЛЕ № 47 ОТКРЫЛИ ПАНДУС ДЛЯ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ

Эржена БУДАЕВА

«Информ-полис онлайн»

http://www.infpol.ru/photoday/50724.php

6 декабря в школе N 47 торжественно открыли пристроенный к крыльцу этого

учебного заведения пандус.

Это радостное событие свершилось благодаря финансовой помощи Бурятского

отделения Сберегательного Банка (Басова Т.П.). Это третья школа в Улан-Удэ, ставшая

частично доступной для детей с поражением опорно-двигательного аппарата. Почему

частично? О лифте и доступном транспорте для доставки детей-инвалидов на занятия

приходится покатолько мечтать.

47-я школа при поддержке РОФ <<Общество без барьеров>> уже два года

применяет инклюзивные подходы в образовании.

Во время открытия пандуса дети из подросткового клуба <<Олимп>>разыграли

оригинальную сценку: сказочный герой «Колобок» мечтает учиться в школе, но никак не

может «закатиться» в нее по крутым ступенькам крыльца. А вот по пандусу - пожалуйста!

http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2fwww.infpol.ru%2fphotoday%2f50724.php
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В итоге Колобок,Фунтик попали в школу сами и пригласили на экскурсию в 47-ю

мальчика на коляске Антона Дмитриева с мамой.  Антон учится в школе N60  на дому,

причем на одни пятерки и четверки. Антон взросло рассказывал журналистам: «Я бы

хотел учиться в обычной школе. Ведь у меня тут учится лучший друг Денис Иванов. Но

мы живем на третьем  этаже в доме без лифта,  невозможно спуститься и невозможно

добраться до школы, потому что не все тротуары приспособлены».

МОСКВА:

МЕДВЕДЕВ ПОДПИСАЛ ЗАКОН О ВОЗМЕЩЕНИИ ИНВАЛИДАМ ЗАТРАТ
НА РЕАБИЛИТАЦИЮ

Источник: http://www.rian.ru/society/20101209/306633758.html

Президент России Дмитрий Медведев подписал закон о компенсации затрат на

проведение реабилитационных мероприятий для инвалидов за счет средств

федерального бюджета, сообщила пресс-служба Кремля.

Поправки в законы "О ветеранах" и "О соцзащите инвалидов в РФ" предусматривают

компенсацию затрат на приобретение технического средства реабилитации (TCP), в том

числе протезов (кроме зубных), или медуслуги, если ветеран войны, ветеран боевых

действий, инвалид быливынуждены оплатить их стоимость за свой счет.

Компенсация осуществляется за счет средств федерального бюджета, но не более

стоимости соответствующего TCP, предоставляемого в установленном порядке

бесплатно за счет средств бюджета. Действие закона распространяется на инвалидов и

участников ВОВ, ветеранов боевых действий, военнослужащих, служивших во время

Великой Отечественной войны не менее шести месяцев в частях, не входивших в состав

действующей армии и награжденных орденами или медалями СССР, награжденных

знаком "Жителю блокадного Ленинграда".

Кроме того, закон предусматривает наделение Минздравсоцразвития РФ

полномочиями по утверждению порядка выплаты компенсации,  включая

порядок определения ее размера и информирования граждан о размере

компенсации.

http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2fwww.rian.ru%2fsociety%2f20101209%2f306633758.html


17

Закон "О внесении изменений в федеральный закон "О ветеранах" и статьи 11

федерального закона "О социальной защите инвалидов в Российской Федерации"

принят Госдумой 24 ноября 2010 года и одобрен Советом Федерации 1 декабря.

ПРОЕКТ ПРОГРАММЫ «ДОСТУПНАЯ СРЕДА 2001-2015»

Газета.ру

Правительство России рассмотрело проект федеральной целевой программы

<<Доступная среда-2011--2015>> для инвалидов. Текст представляла глава

Минздравсоцразвития Татьяна Голикова. Представители организаций инвалидов

говорят, что первоначальный проект никуда не годился.

 «Сам текст программы огромный. Я знаком с обоими вариантами, и

первоначальный вариант был нами раскритикован», -  рассказал руководитель

юридического отдела региональной общественной организации инвалидов

«Перспектива»  Максим Ларионов.  Он пояснил,  что к обсуждению документа были

допущены общественные организации, только после этого документ стал наполняться

конкретными предложениями.  «Не все предложения были приняты, -- сказал Ларионов.

-- Но в итоге окончательный вариант совсем по-другому выглядит. Это не маленькие

поправки, мы полностью перетрясли весь текст. Полностью изменили формулировки,

выражения».

Ларионов добавил, что в общественных организациях возлагают на программу

большие надежды, так как ее результаты должны ощутить инвалиды по всей стране.

Авторы текста намерены не только перекроить рельеф городов, но и

поменять сознание обывателей.

. По замыслу авторов, через 5 лет россияне должны будут более положительно

оценивать вклад инвалидов в развитие общества. Для этого понадобятся

информационные кампании. На соответствующие мероприятия правительство выделяет

1,56 млрд рублей.

Начиная с 2010 года работодателю возмещаются затраты на приобретение

специального оборудования для оснащения рабочих мест для инвалидов в размере 30

тыс. рублей на одно рабочее место. А в 2011 году такая компенсация может составить

уже 50 тыс. рублей.
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Кроме того, документ обещает увеличение количества школ для совместного

обучения здоровых детей и ребят-инвалидов, запуск на улицы города транспорта,

которым могут пользоваться люди с ограниченными возможностями, снабжение

большего числа телевизионных программ субтитрами и сокращение сроков

прохождения инвалидами процедуры медико-социальной экспертизы.

Преобразования должны затронуть внешний вид городов - начиная с появления

пресловутых пандусов до нового универсального дизайна, который позволит свободно

ориентироваться на улицах слепым и глухим людям. Если программу воплотят в жизнь,

внутри зданий появятся светящиеся табло и таблички со шрифтом Брайля - точечно-

рельефным. В общественных учреждениях и организациях будут установлены

специальные кассы и места для инвалидов, таксофоны и системы синхронного вывода

речевой и текстовой информации. На первый взгляд, реализация всех задач кажется

практически неосуществимой. Однако в обществах инвалидов предпочитают не

говорить

об этом. На исполнение задуманного заложено почти 47 млрд рублей.

«Объем финансирования - это, конечно, не слишком много, но и не мало,

мы надеемся, что эти средства будут эффективно использованы», -- говорит Ларионов.

Он добавляет, что в случае чего программу можно подкорректировать.

«Плюсы программы в том, что в отличие от остальных ФЦП она гибкая, -- отметил

юрист. -- Там два этапа -- с 2011-го до2012-го и затем еще 3 года».

Подробнее читайте на http://www.gazeta.ru/social/2010/12/21/3474233.shtml

ВОГНАЛИ В СТУПОР.
МОСКОВСКИМ ИНВАЛИДАМ ЗАПРЕЩАЮТ ПАРКОВАТЬСЯ НА

ПРЕДНАЗНАЧЕННЫХ ДЛЯ НИХ МЕСТАХ

Вопиющий случай произошел на днях на юге столицы. Инвалид-колясочник

Светлана Носачева, приехавшая в торговый центр за покупками, припарковалась на

месте, специально отведенном для лиц с ограниченными возможностями. Однако

охранники центра дольше часа отказывались выпускать ее на улицу, пока она не оплатит

время парковки. Вызволять г-жу Носачеву из заточения в подземелье пришлось

сотрудникам милиции. Женщина готовит обращение в прокуратуру и, возможно, будет

подавать иск в суд.

http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2fwww.gazeta.ru%2fsocial%2f2010%2f12%2f21%2f3474233.shtml
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В России существует даже два закона, по которым инвалиды-колясочники имеют

право на бесплатное парковочное место. Это касается стоянок всех форм собственности,

в том числе и частных.  Тем более что в данном случае парковка находится в торговом

центре, то есть в общедоступном заведении.

«Право на стоянку имеет специальное транспортное средство, однако в

законодательстве нет определения, что считается таковым, - говорит г-жа Носачева. -

Кроме того, сотрудник торгового центра сказал мне, что машина не была оборудована

специальным знаком, подтверждающим ее принадлежность инвалиду. Но по новым

Правилам дорожного движения установка знака делается по желанию инвалида, к тому

же я готова была предъявить этот знак по первому требованию».

Светлана Носачева уже успела пожаловаться в московское правительство и в

департамент социальной защиты населения, сейчас она готовит обращение в

прокуратуру.

Юристы считают, что у женщины есть все основания для обращения в суд.

«Этот случай - показатель отношения общества к инвалидам, - пояснил адвокат

Владимир Юрасов. - Вряд ли из-за отказа платить торговый центр потерял много денег,

а вот лицо свое они уронили точно. Г-жа Носачева может требовать возмещения

морального и материального вреда, если будет решение прокуратуры и если она сможет

обосновать требуемую сумму. Думаю, суд примет решение в ее пользу»

Подробнее читайте на  http://barrier-free.ru/2010/12/24/post769/

ПРАЗДНИК НОВОГОДНЕГО ПЕЧЕНЬЯ
Ксения КУЛИКОВА

Координатор программы «Лучшие Друзья» в России

27  декабря 2010  года с 15.00  до 18.00  в новой московской кондитерской Upside

Down Cake Co. собралось около 30 ребят-участников программы <<Лучшие друзья>>

(школьники и студенты с инвалидностью и без нее),чтобы под руководством ее

известного шефа-кондитера Суки Мамана (Suki Maman), научиться украшать своими

руками новогодние печенья. Такое мероприятие демонстрирует наше стремление

создать инклюзивное общество- общество, где нет барьеров между людьми с

инвалидностью и без. На благотворительном празднике под руководством шефа-

кондитера Суки Мамана,  который работал в Англии,  Японии,  Швеции,  США,  Франции и

Монголии участники программы научились секретам украшения новогодних печений -

имбирно-пряничных человечков.
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 Потом прошли чаепитие с фирменными пирожными и вручение новогодних

подарков,  а также выступление группы «Вдох-  Выдох».  Праздник для детей

организовала волонтерское движение «Лучшие Друзья», при  благотворительной

поддержке кондитерской Upside Down Cake Co и организационной поддержке РООИ

«Перспектива».

У ГЛЕБА ВСЁ ХОРОШО
Сергей Евдокимов,

папа ребенка с синдромом Вильямса:

Историю мальчика Глеба мы подробно

поведали в прошлом выпуске нашего дайджеста.

Вкратце повторим рассказ. При рождении у Глеба

определили порок сердца. Мальчика поставили на

учёт в Бакулевском Кардиологическом Центре.

Каждый из профессоров Бакулевки ставил свой

диагноз, но операцию делать никто не решался.

Родители Глеба через знакомых вышли на главного детского кардиолога Москвы,

которая предложила сделать операцию в ЮАР,  в клинике профессора Барнарда.  Его

кейптаунская клиника славится сердечными операциями детей. Операция была сделана.

Сейчас сердце Глеба в порядке, но есть сужения и шумы, поэтому надо регулярно

наблюдаться. Помимо всего прочего у Глеба обнаружилось редкое заболевание –

синдром Вильямса (SW). Сейчас Глеб ходит в третий класс. Хорошо пишет и читает,

получает похвалы от преподавателя информатики и ещё поёт в школьном хоре.

Отец Глеба прислал письмо, в котором сообщает свежие новости:

«У Глеба в школе тоже все хорошо, учится хорошо, в музыкальную школу

продолжаем ходить на занятия.  В школе у Глеба постоянно проводятся всевозможные

праздники – и праздник осени был, и, недавно, спортивный праздник. Сын всегда

принимает участие в праздниках:  играет на пианино, поет. А  на спортивном

празднике участвовал в эстафетах (и очень хорошо все выполнил).  Как и прошлой

зимой, мы начали ходить на каток, кататься на коньках. Вот и на день рождения Глеба

сначала сходили на каток со знакомыми и их детьми – покатались, – а потом поехали к

нам домой и отмечали праздник. Мама Кира подготовила для детей несколько

конкурсов и маленьких подарков. Всем все очень понравилось.
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А самым ярким событием для Глеба за

последнее время стал концерт Мирей Матье. Мы с

сыном ходили в Кремлёвский дворец на её

юбилейное выступление. Мы получили огромное

удовольствие. Глеб был в восторге от вокала

легендарной французской певицы!»

«ЗЕРКАЛО ДУШИ»: ОПЫТ СОЦИОКУЛЬТУРНОЙ РЕАБИЛИТАЦИИ ДЕТЕЙ-

ИНВАЛИДОВ

В Государственном учреждении "Центр социальной реабилитации детей-

инвалидов "Южное Бутово" ЮЗАО г. Москвы четвертый год реализуется программа

социокультурной реабилитации для детей-инвалидов "Зеркало Души".

Социокультурная реабилитация включает в себя занятия в творческих и

производственных мастерских, школах ремесел, студиях рисования, а также участие в

фестивалях, концертах, конкурсах, театрализованных представлениях, вечерах отдыха,

посещение музеев,  театров,  выставочных залов,  парков и пр.,  обладает рядом

уникальных достоинств, определяющих ее значимость и незаменимость. В Центре

разработаны программы по декоративно-прикладному и художественному творчеству,

музыке, театральному искусству. На базе Центра постоянно проводятся семинары,

мастер-классы, круглые столы по вопросам социального обслуживания детей-

инвалидов, широко распространяется опыт работы среди профессионального

сообщества через СМИ, выступления и доклады на конференциях, семинарах разного

уровня.

Наш адрес:

117042, г. Москва, улица Южнобутовская, д. 25

Телефон/факс: 8 (499) 743-47-90

Проезд: ст. метро <<Ясенево>>, авт. 202,101 до ост. <<Центр реабилитации>>

или ст. метро <<Улица Горчакова>>, далее пешком.

Время работы:
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Понедельник - четверг: 09.00 - 18.00

Пятница: 09.00 - 16.45

Суббота, воскресенье - выходные дни

Обед: 13.00 - 13.45

Директор ГУ ЦСРДИ <<Южное Бутово>>:

Фролова Наталья Валерьевна

Заместители директора:

Татаринцева Светлана Юрьевна

Сергеева Ирина Николаевна

УКРАИНА:

ОБЩЕСТВО БЕЗ ДИСКРИМИНАЦИИ НАЧИНАЕТСЯ СО ШКОЛ

Анастасия Жукова,
сайт «Глас народа»

«С глаз долой -  из сердца вон»,  --  гласит русская поговорка.  Именно так наше

общество поступило с инвалидами.  Мы создали мир,  в котором людям с особыми

потребностями некомфортно. Провели черту: мы -- они. Мы здесь, а они там. Вот только

где это - там? И нужно ли оно нашей стране? Может, лучше по-другому, вместе? Украина

только начинает задумываться над этими вопросами.

Слово «инклюзия» обозначает идеологию, которая исключает любую

дискриминацию и обеспечивает равное отношение ко всем людям, создавая  при этом

условия, необходимые для комфортной жизнедеятельности каждого члена общества.

Продвижением этой идеологии занимается множество общественных

организаций и инициативных групп граждан, представители которых собрались 14

декабря за круглым столом. Организатором мероприятия выступила Региональная

рабочая группа компонента «Гражданское общество» канадско-украинского проекта

«Инклюзивное образование для детей с особыми потребностями в Украине».

Этот проект стартовал в Украине в апреле 2008 года и продлится до марта 2013.

Цель его - изменить отношение общества и власти к людям с инвалидностью и добиться

обучения детей с особыми потребностями в обычных школах и детских садах.
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Экспериментальными регионами, где начали вводить инклюзивную модель

образования, стали Львовская область и АР Крым.

Однако есть те, кто не согласен на такую участь. И Любовь Егорова поделилась

своей историей успешного инклюзивного образования. Её сын родился с синдромом

Дауна. Полтора года он ходил в специализированный детский сад, но особой пользы

для его развития это не принесло. Тогда Любовь Анатольевна добилась того, чтобы

мальчика взяли в обычный детский сад. И руководство с удивлением обнаружило, что

никаких проблем ребёнок не создаёт.  Зато,  по словам матери,  за год обучения он

намного продвинулся в своём развитии и продолжает уверенно шагать вперёд.

Ирина Анюхина, психолог симферопольской школы N3, теперь являющейся

пионером инклюзивного образования, рассказала о второкласснике Алёше, у которого

тяжёлый порок сердца. Он перенёс 8 операций и каждые 3-4 месяца должен проходить

чистку сосудов. И вот когда он приходит в школу, бледный и измученный,

одноклассники стараются помочь ему, чем могут: то стакан воды принесут, то помогут

выйти на улицу.

Алла Бернацкая, председатель общественной организации «Надежда»,

объединяющей детей с ДЦП и их родителей,  отметила,  что дети с особыми

потребностями, попадая в общество, начинают потихоньку его воспитывать.

Окружающие осознают, что необходимо помогать друг другу. Это уроки доброты,

которые следует усвоить в первую очередь.

Подробнее читайте на http://glas.1k.com.ua/glas/75/192

БЕЛАРУСЬ:

О ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ И СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ
ИНВАЛИДОВ ОО «БЕЛОИ»

Центр Реабилитации и Социальной Поддержки Инвалидов является

самостоятельным структурным подразделением ОО «Белорусское Общество

Инвалидов» - крупнейшей общественной организации инвалидов в Республике

Беларусь. Центр является единственным в стране учреждением, специализирующимся

на  разработке и реализации комплексных программ реабилитации инвалидов.

Постоянная реализация новых идей и проектов, внедрение инновационных социальных

http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2fglas.1k.com.ua%2fglas%2f75%2f192
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и информационных технологий, участие в международных программах позволяет нам

заявить: "Мы с Вами и для Вас!"

Адрес: 220007 Республика Беларусь г. Минск, ул. Воронянского. 50,корп.4
e-mail: crspi@yandex.ru

Приоритетными направлениями нашей деятельности являются:

Социальная реабилитация инвалидов – осуществление комплекса мероприятий,
направленных на: социальную интеграцию и реинтеграцию инвалидов в общество;
улучшение качества жизни людей с инвалидностью; изменение общественного мнения о
людях с недугом.

Профессиональная реабилитация инвалидов – оказание услуг по приобретению
новых знаний, умений и квалификаций, способствующих формированию активной
жизненной позиции и повышению профессионального статуса людей с инвалидностью.

Трудовая реабилитация инвалидов – создание новых рабочих мест, трудоустройство
инвалидов на временной и постоянной основе на производственно-торговых
предприятиях, входящих в структуру ОО «Белорусское Общество Инвалидов» и других
общественных организаций.

Физическая реабилитация инвалидов – проведение занятий по различным видам
спорта с учётом возможностей и потребностей людей, организация и участие в
республиканских и международных соревнованиях: спартакиадах, слётах,
Паралимпийских играх.

Помощь инвалидам – мониторинг проблем и нужд людей с ограниченными
возможностями, оказание адресной социальной помощи инвалидам, проведение
благотворительных акций и концертов, сбор денежных средств и вещей, посещение
социальных домов и приютов.

Социальное волонтёрство – привлечение молодёжи (студентов ГИУСТа БГУ, БГПУ
им. М.Танка, БГУФК) и взрослых к организации и проведению различных мероприятий:

http://win.mail.ru/cgi-bin/sentmsg?compose&To=crspi@yandex.ru
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концертов, соревнований, утренников, флешмобов с участием инвалидов, членов их
семей,  представителей государственных и общественных организаций, средств
массовой информации.

Действующие студии:
· Литературная студия «Пролог»
· Музыкальная студия «Нота»
· Секция по танцам на инвалидных колясках для детей
· Компьютерный класс (основы компьютерной грамоты)
· Секция физической реабилитации
· Курсы английского языка "NEW STEP"
· Развивающие занятия "Малыш и Мама"
· Кабинет психологической релаксации

Добро пожаловать на наш сайт: http://cpi.by

Смотрите также:
блог «Перспективы» в Живом Журнале:
http://rooiperspektiva.livejournal.com/
страница «Перспективы» в Facebook:
www.facebook.com/rooiperspektiva
видеоканал «Перспективы» на YouTube!
www.youtube.com/user/rooiperspektiva

http://win.mail.ru/cgi-bin/link?check=1&url=http%3a%2f%2fcpi.by
http://rooiperspektiva.livejournal.com/
http://www.facebook.com/rooiperspektiva
http://www.youtube.com/user/rooiperspektiva

	О ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ И СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ИНВАЛИДОВ ОО «БЕЛОИ»
	О ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ И СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ИНВАЛИДОВ ОО «БЕЛОИ»


